

El 50% de desempleados brasileños tiene más de once años de estudio

Economía

¿Dónde estoy? | [Diario El Mundo](#) > [Economía](#) > El 50% de desempleados brasileños tiene más de once años de estudio

"El contingente de personas dispuestas a trabajar pero que por algún motivo no consiguieron un puesto de trabajo está concentrado entre los trabajadores de mayor calificación y no lo contrario", asegura el estudio del IPEA.

EFE

Lunes 7, octubre 2013 | 4:49 pm

El porcentaje de desempleados brasileños con más de once años de estudio saltó del 20 % en 1992 hasta el 50 % en 2012, según un estudio divulgado hoy por el estatal Instituto de Pesquisa Económica Aplicada (IPEA).

De acuerdo con el informe, mientras que es cada vez mayor el porcentaje de los trabajadores más calificados entre los desempleados, es cada vez menor la de los que aún no concluyeron la educación primaria.



Archivo DEM

"El contingente de personas dispuestas a trabajar pero que por algún motivo no consiguieron un puesto de trabajo está concentrado entre los trabajadores de mayor calificación y no lo contrario", asegura el estudio del IPEA.

Los datos contradicen una de las principales quejas de los empresarios en el sentido de que Brasil carece de mano de obra calificada para varias actividades.

"Hay evidencias contrarias a la noción de que el país sufre con una escasez de mano de obra calificada. Por el contrario, la oferta de trabajo calificado viene aumentando continuamente, especialmente en la última década", según el documento.

El informe admite que el precio relativo de la mano de obra más calificada también viene reduciéndose gradualmente.

"De esa forma, lo que Brasil sufre es con la escasez de mano de obra no calificada", agrega.

“Los datos mostraron que la gran falta de mano de obra se registra en las ocupaciones poco calificadas, como por ejemplo en la agricultura, la construcción civil, el trabajo doméstico”, según Marcelo Neri, presidente del IPEA.

El estudio mostró que, como consecuencia precisamente a la falta de mano de obra para estas actividades, estos empleados fueron los que tuvieron un mayor aumento de la renta en los últimos años.

El IPEA no descarta que algunos sectores específicos enfrenten escasez de profesionales calificados y especializados, “pero esa no es la característica del mercado de trabajo como un todo”.

El estudio fue elaborado con base en los resultado de la edición de 2012 del Estudio Nacional por Muestras de Domicilios, una amplia encuesta que el Gobierno realiza anualmente desde 1967 y que calculó en 2,2 millones el número de brasileños desempleados el año pasado y en 93,9 millones los ocupados.

Según este sondeo, la tasa promedio de desempleo en Brasil cayó desde el 8,9 % en 2004 hasta el 6,1 % en 2012.

De acuerdo con datos divulgados la semana pasada por el Gobierno, la tasa de desempleo en Brasil en agosto bajó al 5,3 % de la población activa, por debajo del 5,6 % medido en julio y la menor en lo que va del año.

Para el IPEA, el mercado laboral brasileño tuvo un desempeño sorprendente el año pasado pese al bajo crecimiento de la economía del país (0,9 %) pero aún no vive la situación considerada como de “pleno empleo”.

“Tal vez los salarios están aumentando, lo que puede ser una señal de pleno empleo, pero los números no permiten hablar por ahora de pleno empleo en Brasil”, según Neri.

0

Comentarios

Diario El Mundo abre este espacio de opiniones para que se pueda debatir, construir ideas y fomentar la reflexión. Por eso, pedimos que se evite hacer uso de ataques ofensivos, que incluyan malas palabras, de lo contrario nos reservamos el derecho de publicación.

Recuerde que este es un medio que está para generar opinión constructiva.